



Integriertes Handlungskonzept - Sachstandsbericht

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	07.05.2014	Kenntnisnahme

Am Montag, den 24.02.2014, fand in der Aula der Konrad-Adenauer-Hauptschule eine Bürgerinformationsveranstaltung zum Integrierten Handlungskonzept Innenstadt statt. Diese Veranstaltung war mit knapp über 160 Teilnehmern gut besucht und das Interesse der Anwesenden an diesem Thema sehr groß. Die Veranstaltung gliederte sich in zwei Runden. Die allgemeine Information war erstmal für alle Interessierten. Nach der Vorstellung des Konzeptes durch den Fachplaner, Herr Mesenholl (Planungsgruppe MWM), konnten viele Fragen, Kritik und Kommentare von den Anwesenden geäußert und angesprochen werden. In einer zweiten Runde an diesem Abend blieben die anwesenden Einzelhändler zurück, um in diesem kleineren Kreis speziell die Fragen, Sorgen und Ängste des Einzelhandels zu besprechen.

Die Bürger sowie alle Akteure der Innenstadt sollen stetig in den weiteren Prozess mit eingebunden sein, so dass diese Veranstaltung am 24.02.2014 als Auftakt für eine Reihe von weiteren Informationsveranstaltungen gesehen werden kann. Seitdem sind auch viele einzelne Bürger und Geschäftsleute bei der Verwaltung vorstellig geworden, um ihre Bedenken und Anregungen zu äußern, sich aber auch individueller informieren zu lassen. Um diesen Informationsfluss noch zu optimieren, hat die Hansestadt Wipperfürth ab dem 01.05.2014 das Wipperfürther Citymanagement eingerichtet. Frau Mery Kausemann wird ab 1. Mai 2014 neben ihrer Tätigkeit als Wirtschaftsförderin der Hansestadt Wipperfürth diese Aufgabe übernehmen.

Das Ziel des Citymanagements ist es, gemeinsam mit allen lokalen Akteuren eine zukunftsorientierte Entwicklung der Innenstadt zu sichern und die Attraktivität nachhaltig zu steigern. So kümmert sich Frau Kausemann um die Koordination verschiedener Interessen. Sie ist nicht nur Ansprechpartner für den Einzelhandel und andere Gewerbetreibende, sondern auch für Immobilieneigentümer, Investoren und nicht zuletzt für alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt. Das Citymanagement wird u.a. die aktiven Umbauphasen innerhalb des Integrierten Handlungskonzepts mit zeitnahen Informationen und Aktionen begleiten.

Darüber hinaus arbeitet die Verwaltung derzeit an der Erstellung der Unterlagen für die Ausschreibung der weiteren Ingenieursleistungen zur Planung der einzelnen Bauabschnitte. Da die Einzelmaßnahmen des Integrierten Handlungskonzeptes als Gesamtkonzept zu bewerten sind, müssen die Planungsleistungen europaweit ausgeschrieben werden. Die Projektsteuerung sowie das Fördermittel- und Antragsmanagement soll bei den auch schon bislang beauftragten Planern MWM aus Aachen verbleiben. Dies kann losgelöst von den restlichen Planungsleistungen betrachtet werden, da eine Beauftragung bereits vor der Förderzusage erfolgt ist. Die weiteren Planungsleistungen für die konkrete Umsetzung des Projekts (alle Leistungsphasen nach HOAI) müssen hingegen aus vergabe- und fördermittelrechtlichen Gründen europaweit ausgeschrieben werden. Die Planungsgruppe MWM kann sich dann wiederum an der Ausschreibung beteiligen. Dieses Ausschreibeverfahren ist bislang von der Hansestadt Wipperfürth noch nicht durchgeführt worden, so dass man sich Externer zur Unterstützung bedienen wird. Diese erstellen derzeit in Zusammenarbeit mit der Verwaltung Leistungsverzeichnis und -beschreibung, welche für eine Ausschreibung erforderlich sind.